

EL

PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 53. VIERNES 5 DE MARZO DE 1824.

S. Adriano.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, con la obligación de insertarles sus avisos siempre que no pasen de 8 líneas.

M A R Í T I M A

Bergantin Americano *María*, su Capitan S. M. Noyes. saldrá mañana con destino á Boston, con 2000 cueros al pelo, 220 de bagual, 91 galapagos de cobre, 9 fardos pieles de nutria.

AVISOS.

Se vende un carreton nuevo de dos ruedas, con sopandas y faroles: ha poco que se hizo en Buenos Aires con todo aseo; tiene asientos para siete ú ocho personas. El que quisiere comprarlo se verá con D. Diego Calbo quien dará razon del precio y de las demas particularidades.

El Dr. Tebó se ha mudado á la casa donde vivía antes, calle del porton num. 153.

Se vende un birlocho nuevo construccion americana con dos juegos de arreos en el mas equitativo precio. Al que lo quiera comprar en la librería de Yañez darán razon.

Del Evening Mail 14 de Noviembre.

Dos comerciantes diputados por el cuerpo general de los que hacen su comercio con los Estados de Méjico y Sud América, han tenido

una entrevista el sabado pasado con los Ministros Canning y Hus-Kisson. El objeto era asegurarse de cuales eran las verdaderas miras de Francia en cuanto á asistir á España directa ó indirectamente para subjugar aquellos paises. Al solicitar informaciones de los Ministros sobre este objeto, se les aseguró tambien, que en aquel momento habia, en los diferentes puertos de Inglaterra, trece ó catorce buques cargados ricamente, y prontos á hacerse á la vela para Sud America; pero que si ecsistía de parte de Francia algun designio de cooperar con España para recuperar sus antiguas posesiones, considerarian por mas prudente, en lugar de continuar mandando sus cargamentos y aumentar su riesgo en aquella parte del mundo, mandar traer á casa sin demora las propiedades que tienen allá, y no dejarlas espuestas al eminente peligro que resultaría en el caso de ataque unido por Francia y España contra las ecs-colonias de esta última,

La diputacion fue tratada con mucha cortesania por los SS. Canning y Hus-Kisson quienes, si la noticia que corre sobre esta entrevista es correcta, fueron particularmente francos y esplicitos en sus respuestas. Los Ministros hicieron presente

á los Comisionados, que era un objeto, de una naturaleza en extremo delicada, el tratar de esplicar las presentes miras de otro gobierno ó la política futura por la que deba ó pueda operar; pero, juzgando por el tenor de las mas recientes comunicaciones que han llegado al Gabinete Ingles, ellos creían que la Francia no tenía al presente ningun designio directo ni indirecto sobre esta materia. Que las noticias que circulaban sobre que grandes armadas se estaban reuniendo en los puertos Franceses de las Indias occidentales, ellos tenían motivos para saber que carecian de todo fundamento: que los buques de guerra que en abril y mayo últimos estaban en la Martinica y Guadalupe, habian ya vuelto á Francia á causa de la terminacion de la campaña de España. Que en cuanto á las preparaciones que se dice se hacen en Brest, ellos las creían ser de un objeto en extremo limitado, cual era el de enviar 500 hombres á alibiar las guarniciones de la Martinica y Guadalupe. Ultimamente, los Ministros aseguraron que ellos no veían peligro alguno para que los comerciantes suspendan ó disminuyan las remesas de sus cargamentos á las antiguas Colonias de España. La entrevista duró mas de dos horas.

Del Evening Mail 11 de Noviembre.

Las cartas de Cadiz contienen una ocurrencia que sorprende al observador de los negocios de España. Dicen, que la mayor alarma y afliccion reinaba entre los habitantes de aquella ciudad, en consecuencia de las prisiones arbitrarias hechas por d. Carlos Fabre el gobernador servil últimamente nombrado para mandar allí. Latre, ex-comandante constitucional, y el Duque del Parque fueron arrestados por Fabre

el 20 último. En la misma noche el Conde Bourmont llamó al gobernador y le preguntó, por ordenes de quien había hecho aquellos arrestos. Respondió, en virtud de ordenes secretas. Dégeme V. ver esas ordenes, le dijo el general Frances. No, respondió el Español. Entonces dijo Bourmont, si V. repite esos arrestos sin mostrarme una orden especial firmada del Rey Fernando, y si en el termino de dos horas no me manda V. un escrito justificativo de los ya hechos, deberá V. marcharse de Cadiz: á esto contestó el Gobernador: yo egecutaré las ordenes secretas sin su licencia y conocimiento, y no dejaré á Cadiz como no se me obligue á la fuerza: Y así fué, por que á las 4 de la mañana del siguiente dia, un destacamento de granaderos franceses pusieron al obstinado Gobernador fuera de puertas, quedando el pueblo lleno de satisfaccion por este hecho.

SUECIA.

L'Oriflamme de Paris dice que en la entrevista imperial en Czernwitz se trató, entre otras cosas importantes, de concertar los medios para volver á sentar al hijo de cierto *legítimo* rey en el trono de sus mayores y de indemnizar al monarca intruso, haciéndole *Rey de Grecia*. Así empieza ya á traslucirse algo de las maquinaciones de Dzernowitz; pero *L'Etoile* niega positivamente tal intencion por parte de SS. MM. II. "El cierto legítimo" es *Gustavo Adolfo IV*; y el "intruso" *Bernadotte*.—*Argos de Buenos Ayres*.

DESPACHO TELEGRAFICO.

Tolon Noviembre 21—Acabo de saber por el jabeque *Chamois*, que una escuadra Francesa ha anclado en la baía de Palma en la Isla de Mayorca, y desembarcado al gobernador nombrado por el Rey, el que ha sido recibido y reconocido sin el menor desorden.